

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Ordination par Son Eminence le Cardinal Taschereau, à la Basilique Notre-Dame de Québec.—Fête anniversaire du supérieur du collège de Ste Anne, Son Excellence Mgr Poiré. Liste des membres actuels de "l'Académie St Thomas d'Aquin" au collège de Ste Anne.—L'école d'agriculture de l'Assomption.—Réunion des membres du cercle agricole St Isidore, à l'école d'agriculture de Ste Anne; la conférence de M. Joseph Prévost.

*Causerie Agricole* : Le cultivateur doit être distingué.—Par M. Joseph Prévost.

*Sujets divers* : L'art agricole (Suite): Nourriture fournie par l'air aux végétaux; Acide carbonique.—Veillées de Jacques (Suite): L'élevage du cheval.

*Choses et autres* : Résumé des suggestions contenues dans le rapport de la "Commission agricole de la Province de Québec."—L'élevage des chevaux au Canada.—Bibliographie: "Le Mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par M. Eugène Casgrain.

*Recettes* : Rétablir la bière quand elle commence à s'aigrir.—Moyen d'enlever d'une vieille croisée les carreaux de verre.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec.*—Samedi, 26 mai, Son Eminence le Cardinal Taschereau a fait les ordinations suivantes à la Basilique Notre-Dame de Québec:

*Prêtrise*: MM. Abraham Vaillancourt, Léon Rochette, Théodore Trépanier, Albert Dion, Joseph Gignac, Albert Côté, Edouard Richard, Arthur La chance, Gaudiose Turgeon, Cyrille Samson, tous de Manchester.

*Sous-diaconat*: MM. James Tyrell, de Springfield, et Patrick McEwell, de Charlottetown.

Mardi, le révérend M. Edouard Richard disait, pour la première fois, la messe de communauté au collège de Ste Anne où il a fait ses études. Il est le fils de M. François Richard, cultivateur de Ste Anne de la Pocatière, et frère des révérends messieurs Charles Richard ex-préfet des études au collège de Ste Anne,

et actuellement au collège Romain à Rome, Joseph Richard, préfet des études au Collège de Ste Anne, de M. Saluste Richard, ecclésiastique, et de M. J. F. Richard, arpenteur.

*Une fête au collège de Ste Anne.*—Mercredi, 23 mai, les élèves du collège de Ste Anne célébraient avec grand éclat la fête anniversaire de Son Excellence Mgr Poiré, supérieur du collège, par la présentation d'une adresse à Son Excellence, puis une soirée littéraire, musicale et dramatique.

La soirée musicale, littéraire et musicale, honorée par la présence de plus de trente membres du clergé et d'un grand nombre d'amis de l'éducation, a été un véritable succès. Les élèves qui ont pris part à la partie dramatique se sont très bien acquittés de leurs rôles dans le drame difficile à rendre de "Vildac."

Au point de vue du chant et de la musique, voici ce que dit un connaisseur, notre confrère M. N. Levasseur: "On a surtout admiré la musique vocale, les deux chants orphéoniques, donnés sous la direction de M l'abbé Ls Lessard. On sait que la musique orphéonique est de tous les genres de musique l'un des plus difficiles sinon le plus difficile. Eh bien, disons en l'honneur des élèves et du professeur que les chants orphéoniques de la séance du 23 mai au collège de Ste Anne ont été interprétés avec une précision et une intelligence remarquables, et que ces morceaux eussent fait le succès des grands concerts que l'on organise périodiquement à Québec et dans d'autres grandes salles du Canada."

La fanfare, sous la direction du révérend M. Tromblay, a très bien exécuté son programme.

La partie littéraire par MM. les membres de l'Académie St Thomas d'Aquin a été des plus intéressantes. Le discours du président M. Thos O'Neil, sur "Léon XIII," a été souvent et vivement applaudi.

Les inscriptions des devoirs au "Cahier d'honneur," ont été nombreuses et témoignent des succès obtenus par les membres de l'académie qui tiennent à honneur de ne pas être surpassés par leurs devanciers.